

**Nombre del alumno:** José Alberto  
Cifuentes Cardona.

**Nombre del profesor:** Dr. Sergio Jiménez  
Ruiz.

**Nombre del trabajo:** Los Modelos  
Médicos en México

**Licenciatura:** Medicina Humana

**Materia:** Antropología Médica II.

**Grado:** Segundo semestre      **Grupo:** "B"

# Los Modelos Médicos en México

## Modelos Sociomédicos en la Salud Pública: Coincidencias y Desencuentros.

La Salud Pública, Representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno Salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica.

La aparición de estos modelos correspondiendo a distintos momentos del desarrollo de la Salud Pública, estrechamente ligado al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma de como esta percibe el fenómeno Salud-enfermedad.

## La Construcción de lo Social

De manera general, se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en la Salud y cuya base explicativa de lo social es diferente las teorías del consenso y las teorías del conflicto. Las teorías del conflicto, por su parte plantean, el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y abordan las causas de la estratificación social, así como la conservación de status.

## Condiciones, Necesidades y Demandas de Salud.

A continuación se presentan los planteamientos al respecto de los teóricos del consenso y de los teóricos del conflicto.

### • Condiciones de Salud.

Entre los puntos de encuentro de los distintos modelos sociomédicos se identifican el doble componente social-biológico que conforma las condiciones de salud-enfermedad, el papel fundamental de los procesos sociales juegan en su determinación y la multicausalidad jerarquizada que opera en su generación.

### • Las necesidades de Salud.

Estas condiciones de salud-enfermedad son el punto de partida sobre el cual los distintos grupos y la sociedad en conjunto contribuyen sus representaciones y demuestran esfuerzos para resolverlas. Los diversos modelos socio-médicos reconocen la importancia que tienen las representaciones y sus diferentes significados según distintos autores sociales, la diferencia sustancial entre los modelos radica en la forma de como se conciben.

## • Las respuestas en Salud

La corriente funcionalista entiende las respuestas médicas e institucionales frente a la salud-enfermedad como un mecanismo del Sistema Social para enfrentar la disfuncionalidad de la enfermedad a través de roles institucionalizados el rol de enfermo, rol paciente y rol médico.

Estos roles cumplen funciones respecto al equilibrio dinámico del sistema. Es decir se concibe a la atención médica como agente de conformidad y control social, cuyas prácticas se orientan a superar la enfermedad en el individuo, en tanto que un nivel demasiado bajo en salud, es disfuncional para el sistema, puesto que incita a los individuos para desempeñar efectivamente sus roles.

## Las Formas de Proceder en la Investigación

Los distintos métodos han desarrollado diversas formas de proceder en la investigación concreta que pueden definirse como investigación multi o transdisciplinaria. En la investigación multidisciplinaria se opta por hacer convencer los distintos. Sobre el objeto de estudio ubicado en la intersección de los distintos disciplinas. Con este acercamiento, la coherencia de los estudios depende de la construcción teórica común el objeto de estudio.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

López-Arellano O, B.-G. J. (1994). MODELOS SOCIOMÉDICOS EN SALUD PÚBLICA: COINCIDENCIAS Y DESENCUENTROS. *Salud Publica de México.* , 374-384.